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MercadoPúblico recebe
iluminaçãocênicaemLED

Melhorias proporcionam um novo aspecto na ponte sobre o Rio da Várzea

A
nova iluminação do
Mercado Público, que
faz parte do plano de
modernização e ilumi-

nação pública de Porto Alegre,
uma parceria público-privada
entre a prefeitura e a concessio-
nária IPSul, foi entregue aos
porto-alegrenses. Foram insta-
ladas, aproximadamente, 320
luminárias em LED, que desta-
cam o estilo arquitetônico do
prédio sem deixar de preservar
a identidade de um dos princi-
pais pontos turísticos da cida-
de. As lâmpadas têm o acendi-
mento automatizado e controla-
do pela concessionária que po-
derá mudar de cor em datas co-
memorativas. O prefeito Sebas-
tião Melo afirma que a gestão
vem dando passos importantes
para qualificar um dos lugares
mais simbólicos da Capital.

“Depois da abertura do se-
gundo piso e da operação facul-
tativa aos domingos, estamos
vendo um mercado cada vez
mais pulsante. Com trabalho co-
letivo, seguiremos entregando
melhorias contínuas no Cen-

tro”, destacou Melo. Dos 55 mo-
numentos e prédios que vão re-
ceber esse tipo de intervenção,
11 locais já contam com nova
iluminação, como os monumen-
tos da Praça Brigadeiro Sam-
paio e o Chalé da Praça XV.

“Depois de modernizar mais
de 100 mil pontos da cidade pa-
ra LED, estamos implementan-
do a iluminação cênica em al-

guns pontos”, disse o secretá-
rio municipal de Serviços Urba-
nos, Marcos Felipi. Nesse plano
de modernização, as lâmpadas
de vapor de sódio são substituí-
das pela tecnologia LED, mais
duradoura e econômica. Mais
de 100 mil lâmpadas já foram
substituídas em diferentes bair-
ros, desde o segundo semestre
do ano passado.

CIDADES

O Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE-RS) apresentou o re-
sultado de pesquisa sobre a si-
tuação das Ouvidorias dos po-
deres Legislativos e Executivos
municipais no Rio Grande do
Sul. O diagnóstico foi apresen-
tado no Encontro Ouvidorias
Públicas, Controle Externo e Ci-
dadania. Os dados do estudo
ressaltam que 95% dos órgãos
que responderam à pesquisa
possuem Ouvidoria e que 92%
dos 421 Câmaras Municipais
que informaram ter controle do
quantitativo têm Ouvidoria e
que 92% das 421 Câmaras Mu-

nicipais relataram não terem
recebido nenhuma (46,56%), de
uma a 5 (38,72%) ou de seis a
10 (6,65%) manifestações entre
os dias 1º de julho de 2021 e 30
de junho de 2022.

Destaca-se também que 70%
dos ouvidores ou agentes que
exercem a função não recebe-
ram treinamento específico vol-
tado à qualificação para atuar
na Ouvidoria. Inclusive, 61 das
91 Câmara Municipais e 67 dos
108 Executivos informaram
não dispor de recursos huma-
nos e materiais suficientes pa-
ra o desempenho da missão ins-

titucional de sua Ouvidoria.
“O trabalho foi elaborado a

partir de milhares de dados co-
letados junto aos municípios ga-
úchos”, afirmou o conselheiro e
ouvidor do TCE-RS, Cezar Mio-
la. “Constitui-se em subsídio pa-
ra avaliações e proposições vol-
tadas à implantação e ao apri-
moramento das Ouvidorias Pú-
blicas municipais, essenciais à
efetivação do controle social e,
em última análise, à concretiza-
ção dos princípios inerentes à
cidadania e à boa gestão públi-
ca preconizados na Constitui-
ção brasileira”, acrescentou.

A recuperação da ponte so-
bre o Rio da Várzea, ligando a
cidade de Rodeio Bonito ao Dis-
trito de Saltinho, além da liga-
ção com municípios vizinhos co-
mo Ametista do Sul e Planalto,
vem proporcionando benefícios
de mobilidade. Há alguns meses
a obra já está concluída e quem
passa pelo local percebe que a
ponte ganhou um novo aspecto,
com a sinalização reforçada, a
pista alargada e a pavimentação
asfáltica. As melhorias também
resolveram um antigo problema
relacionado à passagem de
máquinas agrícolas, principal-
mente colheitadeiras, que en-
frentavam dificuldades para pas-
sar pelo local, pois a pista era
estreita e não comportava a lar-
gura do maquinário.

A obra foi executada com re-
cursos próprios do município. O
prefeito Paulo Duarte destaca a
importância dos investimentos
em infraestrutura. “Temos co-
nhecimento que o município pos-
sui muitas necessidades de in-
vestimento, mas com muito es-
forço estamos conseguindo avan-
çar e solucionar várias situa-
ções, graças a economia e a boa
gestão dos recursos públicos”,
assinalou o prefeito. Duarte des-
tacou ainda os recursos aplica-
dos em pavimentações asfálti-
cas e calçamentos realizados
em várias vias de Rodeio Boni-
to, melhorando significativamen-
te as condições de infraestrutu-
ra. “Também estamos empenha-
dos na recuperação e manuten-
ção das estradas do interior.”

A avenida Ferreira Viana,
que liga o Centro de Pelotas à
Praia do Laranjal, será requalifi-
cada. As obras devem começar
em até 10 dias e o prazo de con-
clusão é de oito meses. A inter-
venção inclui a revitalização da
pavimentação asfáltica, a qualifi-
cação da drenagem e da sinali-
zação completa, além da recupe-
ração da ciclovia. O investimen-
to é de R$ 4,4 milhões, obtidos
por intermédios de um emprésti-
mo contraído junto ao Banco Re-
gional de Desenvolvimento do
Extremo Sul (BRDE).

O secretário municipal de Pla-
nejamento e Gestão, Roberto Ra-
malho, disse que a obra integra
um pacote de revitalizações de
grandes avenidas da cidade. “A
Ferreira Viana é um dos princi-
pais acessos entre o Centro e os
balneários e figura entre as
áreas que mais crescem em Pe-
lotas”, justificou. A Ecopav, espe-
cializada no segmento de pavi-
mentação, executará as obras;
A empresa foi responsável por
outras revitalizações viárias, in-
cluindo as ruas Antônio Leivas
Leite e Visconde de Ouro Preto.
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Lâmpadas terão o acendimento totalmente automatizado e podem

mudar de cor obedecendo o calendário das datas comemorativas

Cerca de 320 luminárias destacam o estilo arquitetônico do prédio
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